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Господин Председатель, 
Сегодня всем очевидно, что на фоне новых вызовов и угроз международное сообщество 

вступило в новую фазу. В условиях глобализации критически важной становится задача 
недопущения возникновения опасных очагов социально-экономической напряженности, 
чреватых угрозами жизни, безопасности и благосостоянию людей. Необходимо устранить такие 
глобальные болевые точки, как международный терроризм, голод, нищета, эпидемии, 
деградация окружающей среды, разрыв в уровнях благосостояния людей в различных регионах 
мира. Роль Целей развития на рубеже тысячелетия (ЦРТ) как основы международной повестки 
дня решения этих мировых социально-экономических проблем трудно переоценить. 

В этой связи мы приветствуем инициативу Президента Бразилии по ликвидации голода и 
нищеты и выявлению для этого инновационных механизмов финансирования. Итоги 
состоявшейся в Нью-Йорке 20 сентября встречи призваны дать позитивный импульс 
конструктивному диалогу по данной проблематике в контексте задач достижения ЦРТ. 

Со своей стороны Россия продолжает наращивать свое участие в международной 
помощи развитию. Главный вектор наших усилий направлен на облегчение задолженности 
беднейших стран. Мы намерены и впредь следовать согласованным в многостороннем формате 
договоренностям на этот счет. Россия также оказывает разностороннюю официальную помощь 
многим странам мира и, прежде всего, нашим партнерам по СНГ. В последнее время нами 
предприняты конкретные шаги в целях ревитализации донорского потенциала России.  

Крупный прорыв, необходимый, по выражению Генсекретаря, для достижения ЦРТ к 
2015 г. потребует от международного сообщества более активных и слаженных усилий. 
Мощный политический импульс им должно придать пленарное заседание высокого уровня ГА 
ООН в 2005 г. по обзору прогресса, достигнутого в выполнении Декларации тысячелетия и 
решений крупнейших конференций и саммитов ООН. Саммит станет реальной возможностью 
для перехода от постановки целей к поиску конкретных путей их реализации. Подготовка к 
этому центральному событию будущего года является, по нашему мнению, одной из важнейших 
задач нынешней сессии Генассамблеи, в т.ч. в социально-экономической области. Убеждены, 
что тематический охват «саммита» должен покрывать все аспекты Декларации тысячелетия, а в 
отношении его механизмов, формата и организации необходимо максимально использовать 
позитивный опыт Ассамблеи тысячелетия.  

Согласны с Генсекретарем, что ЦРТ обеспечили беспрецедентное повышение 
согласованности и скоординированности усилий системы ООН, БВУ, ВТО, правительств. Такой 
подход мы всячески поддерживаем.  

Дополнительные возможности для продвижения стран к ЦРТ создает перевод на 
более справедливую основу международной торговли. Приветствуем итоги Конференции 
ЮНКТАД-11, способствовавшие приданию нового импульса переговорам в рамках ВТО после 
неудачи Канкуна. Поддерживаем основные направления деятельности ЮНКТАД на ближайшую 
перспективу и разделяем подходы, закрепленные в итоговом документе Конференции, в т.ч. 
обеспечение доступа всех без исключения стран к преимуществам глобализации и минимизация 
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ее рисков, учет национальных особенностей, соблюдение разумного баланса роли государства и 
рыночных сил в управлении экономикой, справедливое распределение усилий международного 
сообщества и национальных правительств в осуществлении целей развития. 

Россия последовательно продвигается к вступлению в ВТО на приемлемых условиях. 
Как мы уже неоднократно заявляли, Россия готова взять на себя обязательства, которые 
отражают уровень развития российской экономики, принимают во внимание структурные 
особенности и соотносятся с уровнем обязательств, принятых на себя другими членами ВТО. 
Процесс присоединения России не должен быть использован в качестве экспериментальной 
платформы для идей и концепций, которые продолжают оставаться предметом дискуссий в 
самой Организации. 

Рассматриваем в качестве одного из приоритетных на предстоящей сессии вопрос об 
интеграции стран с переходной экономикой (СПЭ) в мировую экономику. Россия активно 
выступает за мобилизацию международного содействия СПЭ, оказывая помощь целому ряду 
транзитных стран СНГ по двусторонним каналам. На нынешнем этапе считаем важным в 
большей степени ориентировать организации системы ООН и Бреттон-Вудских учреждений на 
содействие наиболее нуждающимся странам СПЭ, прежде всего с низким уровнем доходов в 
целях их интеграции в мировую экономику и устранение препятствий на пути их социально-
экономического развития.  

Придаем приоритетное значение расширению международного сотрудничества в целях 
предупреждения и искоренения коррупции, «отмывания» денег и их незаконного перевода за 
границу. Выступаем за скорейшую ратификацию конвенции ООН против коррупции всеми 
странами-членами. Практические меры, предпринимаемые Россией на национальном и 
региональном уровнях, получили положительную оценку Международной группы по борьбе с 
финансовыми злоупотреблениями (FATF). Так, была поддержана российская инициатива по 
созданию в Центральной Азии региональной группы по противодействию отмыванию 
преступных доходов и финансированию терроризма по типу FATF.  

Господин Председатель, 
Россия является одной из наиболее активных сторон международного взаимодействия в 

области устойчивого развития и стремится вносить адекватный вклад в международные меры по 
реагированию на возникающие новые угрозы в области окружающей среды. 

Особо в этой связи хотел бы остановиться на теме ратификации Россией Киотского 
протокола, приобретшей широкое международное звучание. Эта проблематика находится на 
постоянном контроле Президента В.В.Путина, который, как известно, дал ряд поручений 
Правительству Российской Федерации о тщательном изучении всего комплекса непростых 
проблем, связанных с Протоколом, и ускорении движения к его ратификации. Сегодня мне 
доставляет большое  удовлетворение сообщить, что по итогам проведенного анализа 
Правительство России рассмотрело вопрос о ратификации Киотского протокола и буквально на 
днях, на своем заседании 30 сентября,  приняло по нему положительное решение. Теперь дело за 
парламентом страны.  
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Россия кроме того присоединилась к Конвенции ООН по борьбе с опустыниванием, 
продолжается проработка перспектив нашего присоединения к целому ряду других важных 
международно-правовых природоохранных инструментов, таких как, Стокгольмская конвенция 
по стойким органическим загрязнителям, а также соответствующие поправки к Монреальскому 
протоколу по веществам, разрушающим озоновый слой. 

Позитивно оцениваем субстантивные итоги и обновленный формат 12-ой сессии 
Комиссии ООН по устойчивому развитию. Теперь важно добиться успешного завершения на 
КУР-13 первого цикла работы реформированной Комиссии, сфокусировав внимание на 
принятии действенных, ориентированных на результат политических решений в соответствии с 
параметрами проведенного на КУР-12 анализа проблематики воды, санитарии, населенных 
пунктов. 

Выполняя функции Председателя Форума ООН по лесам (ФЛООН), Россия активно 
способствовала активизации и укреплению конструктивных основ международного лесного 
процесса в качестве одного из приоритетных вопросов глобальной природоохранной повестки 
дня, а также повышению каталитической роли в нем ФЛООН. Рассчитываем, что предстоящая в 
2005 г. министерская сессия ФЛООН, придаст лесному процессу дополнительную позитивную 
динамику. 

Придаем важное значение Международному совещанию на Маврикии по десятилетнему 
обзору хода реализации Барбадосской программы действий по обеспечению устойчивого 
развития малых островных развивающихся стран. Сейчас необходимо сосредоточиться на 
подготовке сбалансированного итогового документа Совещания, идущего в русле установок 22-
й спецсессии Генассамблеи ООН по устойчивому развитию МОРС и ВСУР, с основным упором 
на полноценную реализацию Барбадосской программы действий. 

Придаем большое значение предстоящей в Кобе в январе 2005 г. Всемирной 
Конференции по уменьшению опасности бедствий, которая призвана стать важным этапом 
глобальной оценки реализации Йокогамской стратегии и Плана действий для более безопасного 
мира.  

Трехгодичный обзор оперативной деятельности в целях развития пройдет на фоне 
возрастающей роли программ и фондов ООН в содействии странам в достижении ЦРТ. В этих 
вопросах Россия привержена основополагающим принципам оперативной деятельности, прежде 
всего принципу национальной ответственности, и выступает в пользу мандатной 
самостоятельности программ и фондов. На этой концептуальной основе намерены поддержать 
продолжение на страновом уровне упрощения и гармонизации правил и процедур – причем с 
упором на упрощение – по тем направлениям, которые реально способствуют снижению 
административного и финансового бремени как стран, так и агентств ООН, укреплению 
системы резидентов-координаторов ООН, а также совершенствованию взаимодействия с 
Всемирным банком. 

В этом году Второму комитету поручено рассмотрение отдельных вопросов укрепления 
координации в области гуманитарной помощи и помощи в случае стихийных бедствий, включая 
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специальную экономическую помощь отдельным странам и регионам. Намерены активно 
участвовать в работе над проектами страновых гуманитарных резолюций, механизм 
представления и согласования которых, по нашему мнению, следует сохранить в том виде, в 
котором он существовал при рассмотрении этих вопросов на пленарных заседаниях 
Генассамблеи. 

Думается, что рассмотрение этих вопросов во Втором – экономическом – Комитете 
позволит более предметно обсуждать в контексте конкретных страновых ситуаций 
актуализировавшуюся в последнее время проблематику перехода от гуманитарной помощи к 
развитию. При этом, на наш взгляд, внимание должно уделяться не только выявлению причин 
повторного возникновения конфликтов и их предотвращению, но и анализу положительных 
примеров с целью установления факторов, способствующих успешному выходу стран из 
посткризисной ситуации. Пример Таджикистана, который нам предстоит рассмотреть в ходе 
нынешней сессии, может, на наш взгляд, послужить хорошей основой для важных обобщений и 
выводов на перспективу. 

Господин Председатель, 
В нынешнем году нам предстоит апробировать ряд новых полезных инициатив по 

оптимизации работы Второго комитета, разработанных под руководством его прошлого Бюро. 
С признательностью отмечаем открытый и транспарентный характер обсуждения этих вопросов 
и как результат – взвешенные и продуманные предложения Бюро. Теперь от стран-членов 
зависит, сможем ли мы на этой основе достичь заметного улучшения в работе нашего Комитета. 

Господин Председатель, 
В заключение по традиции – несколько слов об экономической ситуации в России. 

Налицо позитивные тенденции ускорения и оздоровления экономического роста, что делает 
нашу страну одним из наиболее перспективных развивающихся рынков. В 2004 г. 
прогнозируется прирост ВВП на уровне порядка 7%, сохраняются высокие темпы роста в 
промышленности. Даже в условиях высокой динамики потребительского спроса и увеличения 
реальных доходов населения существенно сократилась инфляция. Сохраняется опережающий 
рост экспорта над ростом импорта и как следствие - дальнейшее укрепление внешнеторгового 
сальдо. Россия укрепляет свой статус крупнейшей энергетической державы: экспорт нефти и 
нефтепродуктов увеличился в 2003 г. на 23%, позволив России выйти на первое место в мире по 
совокупному показателю добычи нефти и газа. В ближайшие годы планируется увеличивать 
добычу нефти на 5-10% в год независимо от мировых цен. Одновременно Правительство 
нацелено на формирование в стране новой экономической модели, ориентированной главным 
образом не на экспорт сырья и энергии, а на использование новых источников роста в 
обрабатывающем секторе, сфере услуг, инновационных технологических сферах, на 
качественное обновление всего экономического и научно-технического потенциала России. 

Благодарю Вас. 


